

*quartum examen minus (4. Kurzklausur)*

Nach seiner Entsendung nach Spanien schlug Hannibal sofort bei seiner ersten Ankunft das gesamte Heer in seinen Bann.

Hamilkar als Jüngling sei ihnen wiedergeschenkt, so meinten die Altgedienten.

Dieselbe Lebhaftigkeit im Mienenspiel und Kraft in den Augen, (dieselbe) Gestalt und Zeichnung des Gesichtes konnten sie an ihm beobachten.

Daraufhin brachte er es im Handumdrehen zuwege, dass sein Vater bei ihm noch der geringfügigste Gesichtspunkt war, der zum Gewinn von Sympathien beitrug.

Niemals war ein und dasselbe Genie zu zwei absolut entgegengesetzten Dingen, zum Gehorchen und Befehlen, geschickter.

Daher hätte man nicht ohne Schwierigkeiten entscheiden können, ob er nun beim Feldherrn oder beim Heer beliebter war.

Und weder wollte Hasdrubal jemand anderen lieber vertrauen, wenn etwas tapfer und zäh zu bewältigen war, noch zeigten Soldaten bei einem anderen Feldherrn mehr Waghalsigkeit.

Ein Höchstmaß an Kaltschnäuzigkeit im Herangehen an riskante Aktionen, ein Höchstmaß an Überlegtheit zwischen den Risiken war ihm gegeben.

Durch keine Inanspruchnahme konnte sein Körper ermüdet oder sein Geist überwältigt werden.

Hitze und Kälte verstand er gleichermaßen zu ertragen.

Seine Ration an Speise und Trank war nach natürlichem Bedürfnis, nicht nach Genuss bemessen.